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Bienestar informó que se abrieron las

postulaciones para el Programa de

Intervención Quirúrgica 2023, que consta

del financiamiento del 90% de la I.Q

pendiente de parte de Bienestar, siempre

que sea por Bono PAD. Este año la

postulación es ABIERTA, por lo que

quienes necesiten operarse y tengan 6

meses de afiliación pueden acercarse a

postular presentando todos los

antecedentes necesarios.

Requisitos: Intervención Quirúrgica

pendiente que se pueda pagar por Bono

PAD; 6 meses de afiliación al Servicio de

Bienestar; Condición socioeconómica

acreditada con Informe Social que de

cuenta de la no capacidad económica

para financiar; Funcionario/a

beneficiario/a debe aportar el 10% del

costo de la I. Q; Presentar toda la

documentación necesaria para generar

informe Social; Funcionario/a tiene la

OBLIGACIÓN de gestionar todo lo

relacionado con I.Q. (horas médicas,

documentación de respaldo, Presupuesto,

certificados, etc.). Más información con

Encargada de Bienestar

Promueven inoculación para vacuna Bivalente 

entre funcionarios de nuestro Hospital

Con presencia de la nueva Subdirectora de Gestión del

Cuidado del SSVQ, Claudia Madrid; y de autoridades

locales encabezadas por nuestro Director, Haroldo

Faúndez, se realizó el pasado jueves 26 un hito interno de

manera de incentivar la inoculación con la vacuna

bivalente en nuestro establecimiento, la cual presenta

bajos índices de adherencia por parte de nuestro personal

En la oportunidad llegaron varios funcionarios a nuestro

Vacunatorio para protegerse con esa vacuna que tiene la

particularidad de contener dos antígenos diferentes; uno

de la cepa COVID-19 original (Wuhan) y otro de la variante

Ómicron BA.1. Por ello el llamado a nuestra comunidad

funcionaria es a sumarse a esta inoculación que protege

no sólo al funcionario/a; sino también a su entorno

familiar y a nuestros usuarios y usuarias.



Destacada participación de funcionarios en 

importantes eventos deportivos del país 

Queremos brindar un reconocimiento a nuestros

funcionarios Loreto Araya, matrona de la Unidad de

la Mujer y Omar Ogalde, Subdirector de Recursos

Físicos y Financieros, quienes este mes de enero

destacaron por su participación deportiva.

Loreto Araya destacó en la participación del

Campeonato Nacional de Básquetbol +30 en la

ciudad de Puerto Montt -entre el 13 y 15 de este

mes- como conductora del Club Pumas de La Calera,

el cual obtuvo el primer lugar del torneo y logró

reunir a varias de las integrantes del equipo que se

impuso a inicios de la década del 2000 en algunos

importantes torneos del país representando a La

Calera.

Por su parte, Omar Ogalde participó en el

tradicional Ironman de Pucón, el pasado domingo 8

de enero, completando el más importante circuito

nacional de la especialidad, la cual comenzó a

practicar el año 2018, completando con ello un

trabajo que demandó esfuerzo y perseverencia en la

preparación para cumplir esta exigente prueba.

3 áreas de trabajo 

asoman como los 

desafíos 

institucionales 

este 2023

Consolidar ocupación de nuevo Hospital, 
Listas de Espera y Acreditación de Calidad 
asoman como principales desafíos 2023

Una vez realizado el traslado al Hospital
Biprovincial, este 2023 debe ser el año de
consolidación de la marcha blanca del nuevo
recinto, en el cual asoman múltiples desafíos
que esperan ir materializándose de manera
gradual. Para este primer semestre del año se
espera incorporar áreas estratégicas como son
las de Salud Mental, la Unidad de Medicina
Ambulatoria y habilitación de más camas en el
sexto piso.
También deberemos poner especial empeño

es en la reducción de las Listas de Espera, las
que a nivel nacional y local se vieron
incrementadas producto de los casi 3 años de
pandemia, por lo que nuestro recinto trabajará
en reducirlas a través de la continuación de la
estrategia CRR, y la adopción de, por ejemplo,
utilización de pabellones fuera del horario
institucional
Una tercera línea de trabajo prioritaria será

preparar la primera Acreditación de Calidad
ante la Superintendencia de Salud, tarea que se
iniciará desde cero al ser el Hospital Biprovincial
un prestador de salud nuevo que deberá
demostrar el cumplimiento del Manual de
Acreditación y la pauta de cotejo.



Consejo Consultivo tuvo la primera reunión de 

este 2023 con dirigentes sociales 

El pasado viernes 27 se desarrolló la primera

reunión del año del Consejo Consultivo de Usuarios

de nuestro Hospital, instancia en que profesionales

del Programa de Deterioro Cognitivo explicaron a los

cerca de 25 partícipes de esta instancia los alcances

de esta iniciativa y cómo acceder a este programa

dependiente de la Unidad de la Memoria.

Además, en la oportunidad nuestro Director,

Haroldo Faúndez Romero, junto con saludar a los

representantes de nuestra comunidad usuaria les

presentó las principales metas y desafíos de nuestra

institución para este 2023, las que van en 3 ejes

temáticos como el consolidar nuestra ocupación del

Hospital Biprovincial aperturando nuevas

prestaciones, el reducir los tiempos de respuesta en

nuestras Listas de Espera y el trabajar por la

Acreditación de Calidad.

Por su parte, el presidente del Consejo Consultivo

de Usuarios, Roberto Gallardo, relató su encuentro

con la nueva Directora del SSVQ, Andrea Quiero en

un encuentro con el Consejo de la Sociedad Civil.

Primera reunión 

del año de nuestro 

Consejo 

Consultivo de 

Usuarios

Importante reunión Con Minsal y SSVQ 
sostuvo Unidad de Gestión Oncológica
Una importante reunión se llevó a efecto el
pasado miércoles 25, instancia de la cual
participaron personeros de nuestro recinto
encabezados por el Director, Haroldo Faúndez;
el Subdirector Médico, Dr. Pedro Cordero;
Eduardo Lara de Gestión de la Demanda;
Johana Oyaneder de Cuidados Paliativos y la
Gestora de Casos Oncológicos, Carolyn
Johnson; además de Jessica Villena, Referente
de Cáncer del Ministerio de Salud y Roberto
Estay, oncólogo asesor de Minsal, así como las
referentes del SSVQ María Cecilia Carrasco y la
Dra. Yasna Fernández.
En la oportunidad se aclararon los criterios de

ingreso a la Unidad de Cuidados Paliativos y la
importancia de una buena coordinación con los
Hospitales de baja de nuestra micro red
Quillota Petorca. De igual forma se planteó que
ante la brecha de especialistas se utilice la
telemedicina para optimizar el ingreso de
pacientes a Cuidados Paliativos, dado que es
una garantía GES, insistiendo de igual forma de
contar con más médicos de Medicina Interna.
Por último el Minsal comprometió un segundo
cargo para Gestión Oncológica en este 2023,
Unidad que también busca espacio físico
exclusivo para desarrollar sus funciones.



Yoga a disposición de nuestros funcionarios 

Tras años particularmente complejos para nuestro

personal, con pandemia y traslado incluido, el

autocuidado y búsqueda del bienestar de nuestros

funcionarios y funcionarias es algo fundamental. Es

por ello que nuestra funcionaria de Pediatría,

Mónica Millacura, presentó un proyecto a través de

la Unidad de Calidad de Vida Laboral para impartir

un Taller de Yoga a nuestra comunidad funcionaria.

La iniciativa, que es liderada por ella como

profesora de yoga, comenzó este mes de enero y se

extenderá todo este año 2023. El taller se realiza en

la Sala de Capacitación ubicada a un costado del

Auditorio todos los miércoles de 15 a 17 horas, y se

puede llegar directamente sin previa inscripción,

siendo requisito sólo el llevar un mat y ropa cómoda

para participar de este espacio de autocuidado y

bienestar de nuestras funcionarias y funcionarios.

Más de 80 

pacientes se 

atienden en 

Deterioro 

Cognitivo

Programa de Deterioro Cognitivo trabaja 
para mejorar diagnósticos de demencia
En plena marcha blanca se encuentra el
Programa de Deterioro Cognitivo de nuestro
recinto, iniciativa creada durante el segundo
semestre del año 2022, y que tiene por
finalidad realizar diagnósticos más certeros en
relación a los casos de demencia que se han
visto gatillados tanto por la pandemia como por
el envejecimiento de la población chilena dado
el aumento de la expectativa de vida en la
población.
Cabe destacar que una vez ingresado el

paciente al Programa de Atención de Deterioro
Cognitivo se realiza la evaluación neurológica,
pudiendo solicitarse también evaluaciones de
tipo cognitiva, social o funcional, razón por la
cual este equipo de trabajo está también
conformado por fonoaudiólogo, trabajadora
social y terapeuta ocupacional, además del
apoyo permanente del equipo de neurólogos
del establecimiento.
La idea es entregar un diagnóstico certero al

paciente y su familia de manera de que estas
evaluaciones apunten al bienestar de él o la
paciente, así como generar un plan de
tratamiento ya sea en el nivel primario o
secundario.



Se abrió recepción de beneficios de Bienestar 

2023 y se ampliaron algunos montos

Desde el 11 de este mes se abrió la recepción de

beneficios para los afiliados al Servicio de Bienestar,

solicitándose que las y los funcionarios que lleguen

con sus documentos y boletas los traigan en buen

estado para evitar complicaciones en el reembolso.

Se informa, además, que se aumentó un cupo en el

reembolso de consultas médicas particulares, de 5 a

6; aumentándose también el monto de devolución

por boleta de medicamentos de $10 mil a $12 mil

por cada boleta

De igual forma se comunicó que también se

registró un aumento en los bonos escolares que se

reciben por carga desde la educación pre básica a la

superior. En relación a ello, se informó que desde el

próximo 1 de marzo se estarán recibiendo los

Certificados de Alumno Regular de cada carga para

optar a este bono de escolaridad que habitualmente

entrega el Servicio de Bienestar a sus afiliados.

Más de 350 

cirugías mayor 

ambulatoria se 

han resuelto ya en 

CRR

Se avanza en consolidación de proyecto 
de CRR en nuestro Hospital Biprovincial
El pasado 11 de este mes se materializó un

encuentro entre diversos actores del Ministerio
de Salud, del SSVQ y de nuestro
establecimiento con la finalidad de seguir
consolidando el proyecto de Centro de
Referencia Regional, CRR, que comenzó a
operar en nuestro establecimiento el pasado 18
de octubre. El fin de esta iniciativa es resolver
casos Ges o en Lista de Espera que cumplan con
el requisito de ser Cirugía Mayor Ambulatoria.
A la fecha se han realizado más de 350

intervenciones quirúrgicas en dos pabellones
habilitados para ello, estando el segundo aún
en consolidación de manera de avanzar este
semestre a un tercer pabellón que se sume a
esta iniciativa que apunta a sacar pacientes de
las listas de espera más antiguas, operando, por
ejemplo, colecistectomías de los año 2018 y
2019, además de amigdalectomías, fimosis,
cataratas GES y algunas hernias.
En esta nueva reunión se abordaron

lineamientos generales de preparación de
pacientes, se evaluó la producción para
consolidar el segundo pabellón en uso, y se
evaluó el presupuesto y brecha de recurso
humano en torno a esta importante estrategia.



Se habilitó espacio exclusivo para 

usuarios en futura Cafetería  

Tras retomar el horario de visitas normal
en varios de nuestros servicios clínicos, se
pudo apreciar a varios de nuestros usuarios
o usuarias almorzando o tomando una
merienda en los patios de nuestro recinto
en condiciones poco dignas.

Es por ello que la Dirección de nuestro
recinto tomó la decisión de disponer de 3
mesas exclusivas para nuestras usuarias y
usuarios, o familiares de pacientes
hospitalizados, para que ocupen dichos
espacios emplazados en lo que será nuestra
futura Cafetería.

Las 3 mesas se encuentran claramente
identificadas con números y un aviso sobre
el adecuado uso que deben tener las
mismas, por lo que agradecemos a nuestro
personal respetar estos espacios que son de
uso exclusivo de nuestra comunidad desde
las 7 de la mañana.

220 niños y 

niñas en Fiesta 

de Navidad de 

Bienestar

Bienestar realizó tradicional Fiesta de 
Navidad a hijos y cargas de afiliados

La tarde del pasado viernes 13 se realizó, en la cancha
de “Los Viejos Tercios”, en el sector de Boco, la
tradicional Fiesta de Navidad que el Servicio de Bienestar
realiza año a año a los hijos, hijas y cargas de los
afiliados, actividad que se desarrolló entre las 15 y 18
horas con presencia de cerca de 220 niños y niñas.

En la ocasión se hizo entrega de bolsas de dulces,
helados, completos, papas fritas y otras golosinas a los
asistentes, quienes, además, disfrutaron de un show y
globoflexia de nuestros queridos “Payahospi”. Además, el
programa contemplaba juegos inflables, taca taca, camas
elástica, concursos, bailes y otras actividades lúdicas
para las y los pequeños que asistieron a esta tradicional
actividad que se debió posponer del mes de diciembre a
enero por contratiempos en la organización.

Hay que destacar que esta Fiesta se prepara por parte
del Servicio de Bienestar Local con aportes y fondos del
Bienestar Central y la organización propia con apoyo de
los delegados previo a la actividad en lo concerniente a
organización y difusión del evento



Continuamos trabajo de prevención 
con reuniones con Bomberos

Continuando con el trabajo de prevención
ante posibles emergencias y desastres de
nuestro establecimiento, es que el pasado
jueves 12 un equipo de funcionarios
integrados por la Subdirectora de
Operaciones, Paola Núñez, la
Prevencionista de Riesgos y Encargada de
la Unidad de Higiene y Seguridad, Yanina
Damiano; el Gestor de Riesgos y Desastres,
Francisco Arenas y Rafael Mendoza
sostuvieron un provechoso encuentro con
los 2 nuevos Comandantes de Bomberos
de la comuna.

En la oportunidad se trataron planes de
acción para este año 2023, de modo de
continuar avanzando en el trabajo en
equipo junto a sus unidades de respuesta
ante un posible riesgo de incendio el cual
siempre está latente. Destacar que estos
trabajos proactivos de parte de nuestras
unidades a cargo del tema apuntan a una
mayor seguridad no sólo de nuestros
usuarios, sino que también de nuestro
propio personal.

Mejoramos coordinación con otros 

recintos de la micro red Quillota Petorca

Con presencia de directivos y referentes de los

hospitales de las provincias de Quillota y Petorca,

más el Hospital Santo Tomás de Limache, es que la

Unidad de Gestión de Pacientes de nuestro recinto

materializó un encuentro que tuvo por finalidad el

mejorar la comunicación y fortalecer los lazos con

los hospitales de baja complejidad de la zona. La

idea es que este trabajo conjunto y en red redunde

en una optimización de los flujos y las atenciones a

los usuarios del sistema público de salud.

La idea de este primer encuentro entre los actores

fue mejorar las coordinaciones entre

establecimientos de manera que sea el Hospital

Biprovincial el que se aboque a las atenciones y

procedimientos de mayor complejidad de la

población; siendo los hospitales de baja complejidad

de la zona los que deben atender otro tipo de

procedimientos, pudiendo ser derivados los

pacientes entre los diversos hospitales según el

grado de complejidad clínica que presenten. Así fue

como en este primer encuentro surgieron algunas

ideas de manera de ir implementando los ajustes

necesarios que apunten a una optimización en la

atención de la comunidad usuaria del territorio.

Trabajo de 

coordinación 

micro red 

Quillota Petorca 

proseguirá



El primer bebé del año llegó la tarde 
del 1 de enero

A las 15:58 horas del domingo 1 de enero
nació por parto normal Mia Isidora, la
primera bebé del año en nuestro Hospital
Biprovincial Quillota Petorca.

La bebé, cuya familia es de la localidad de
El Melón, en la comuna de Nogales, midió
47,5 centímetros y pesó 2 kilos 655 gramos,
quedando ella y su feliz madre en buen
estado, pudiendo retirarse días después
desde nuestro recinto asistencial.

Tanto la madre primeriza como su hija
recibieron la visita del Director de nuestro
Hospital, Haroldo Faúndez, como de parte
de personal de la Unidad de la Mujer el
martes 3, momentos antes de irse de alta,
destacando la buena atención recibida y lo
feliz que estaba con la llegada de su
primera hija.

En la oportunidad se destacó también el
trabajo de todos nuestros funcionarios y
funcionarias que durante las festividades de
Año Nuevo permanecieron en turno
velando por el bienestar de nuestros
usuarios y pacientes.

Servicios Clínicos retoman seis horas de 

visitas a pacientes hospitalizados

Desde inicios de mes que nuestro Hospital retomó el

horario de visitas para pacientes hospitalizados de seis

horas diarias en los servicios clínicos del área Médico

Quirúrgico y de la Mujer, el cual se había visto

interrumpido por la pandemia desde marzo del año

2020 como una manera de proteger a las y los pacientes,

como al mismo personal de salud de posibles contagios;

estando este tiempo las visitas prohibidas en una

primera instancia y luego restringidas a horarios

acotados. Con esto nuestro recinto vuelve a dar

cumplimiento a los lineamientos ministeriales del

Programa “Hospital Amigo”, el cual a través de 10

medidas busca humanizar la atención en salud a través

de una política de puertas hospitalarias abiertas a la

comunidad, fortaleciendo las relaciones entre el equipo

de salud y la comunidad usuaria.

Cabe señalar que las 6 horas diarias de visitas es para

las áreas de Médico Quirúrgico y de la Mujer, pues en

Pediatría se mantiene el acompañamiento las 24 horas

del día por parte de la madre, padre o tutor legal de él o

la paciente pediátrica; mientras que en Neonatología los

horarios de acompañamiento y amamantamiento están

definidos por la Unidad, y la Unidad de Paciente Crítico

posee una hora de visita.

6 horas de visita 

en área Médico 

Quirúrgico y 

Maternidad



Fiesta de Navidad de Bienestar se realizó este mes de enero



Reuniones de Coordinación para consolidar proyecto CRR



Funcionarios fueron protegidos con vacuna bivalente
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